

## BEISBOL

En el presente año lectivo el beisbol entre las competencias del Instituto. Durante dos meses, cuatro equipos lucharon denodadamente para conquistar el campeonato, correspondiéndole, al final, el título, a la representación de Matemáticas y Física. He aquí el resultado numérico del torneo:

	JJ	JG	JP	Ptos.
Matemáticas y Física (Campeón)	3	3	0	1.000
Educación Física	3	1	2	333
Biología y Química	3	1	2	333
Geografía e Historia	3	1	2	333

\* \*

El desarrollo de los Juegos Deportivos Inter-Especialidades de volibol permitió la selección de un grupo de jugadoras que se destacaron en los mismos. Después de haber sido sometidas a un riguroso entrenamiento, se integró con ellas un conjunto que, en representación del Instituto Pedagógico, concurrió al Campeonato Distrital de Volibol de Segunda Categoría (femenino), organizado por la Asociación Distrital.

El campeonato se jugó en dos vueltas, en las cuales el equipo del Instituto tuvo que darse por entero ante la potencia de los conjuntos competidores, que esta vez fueron: "Bellatrix", Colegio "Ibero-Americano" y Liceo "Luis Razzetti". Al final, después de obtener 5 triunfos al hilo, el equipo del Instituto se tituló CAMPEON DISTRITAL DE VOLIBOL, en segunda categoría. El Instituto, por primera vez, obtiene así un campeonato en competencias deportivas. Los colores del Instituto Pedagógico, en esta oportunidad, estuvieron defendidos por las alumnas: Aura Rubio, Haidee Serratty, Ligia Méndez, Beatriz Pérez, Luisa Caraballo, Olivia Ramírez, María Escolástica Pérez, Argelia de Rasquin, Betty Andrade, Maritza Soto y Cecilia Ovalles.

M. G.

## ACTIVIDADES CULTURALES EN EL INSTITUTO PEDAGOGICO

# ACTIVIDADES CULTURALES EN EL INSTITUTO PEDAGOGICO

Abril - Junio, 1959

*Abril 14, 7,15 p. m.*

Organizado por el Departamento de Pedagogía, el eminente pensador español *Don José Gaos* inició un ciclo de cuatro conferencias sobre *Didáctica Filosófica*, especialmente dedicadas a los alumnos de la especialidad de Filosofía y Ciencias de la Educación. Auditorio.

*Abril 16, 7, 15 p. m.*

Segunda conferencia de *Don José Gaos*. Auditorio.

*Abril 18, 10 a. m.*

Para clausurar la *Semana Panamericana*, celebrada en los establecimientos educativos de Caracas, la Dirección de Cultura y Publicaciones del Instituto, en colaboración con la Coordinación de Actividades Culturales del Liceo de Aplicación y la representación de la Unión Panamericana en Venezuela, organizó un acto en el que se cumplió el siguiente programa:

- 1º—Palabras de apertura, a cargo del Pbro. Dr. y Prof. Manuel Montaner, Director del Instituto Pedagógico.
- 2º—Intervención del Conjunto Musical Criollo del Liceo de Aplicación, en los siguientes números:

- 1.—“Píntame angelitos negros”, de Andrés Eloy Blanco, recitado por Beverly Arredondo.
  - 2.—“Yo vendo unos ojos negros” (Canción chilena), cantada por Isabel Diamante.
  - 3.—“Muchacha de ojazos negros” (Pasaje), cantado por Edgar Gurmeitte.
  - 4.—“Galerón de la Negra Juana María”, de Ernesto Luis Rodríguez, declamado por José Félix Salazar.
  - 5.—“Recuerdo de Ipacará” (Canción), interpretada por Isabel Diamante.
  - 6.—“El beso que te di” (Pasaje), cantado por Edgar Gurmeitte.
  - 7.—“Mi cafetal” (Porro colombiano). Instrumental a cargo de Juan José Daza.
  - 8.—“Mi galerón”, de Víctor Vera Morales, declamado por José Félix Salazar.
  - 9.—“Carnaval”. Instrumental a cargo de Hugo Blanco, arpista del Conjunto. Bailado por Jesús Guevara y Consuelo Torres.
- 3°—Charla sobre Panamericanismo, del Br. Gonzalo Suárez, Estudiante de Economía de la Universidad Central de Venezuela.
- 4°—Palabras de clausura, pronunciadas por el Prof. José Mederos, representante en Venezuela de la Unión Panamericana.

Honraron el acto con su presencia los señores George Raylan- ce y Armando de Sol, Agregado Cultural de la Embajada Norteamericana y Cónsul General de El Salvador, respectivamente. Este último dirigió breves palabras de salutación al alumnado del Instituto, al finalizar el acto.

Abril, 20, 7,15 p. m.

Se dió comienzo al *Cursillo de Higiene Mental para Maestros*, organizado por el Departamento de Pedagogía del Instituto y la Liga Venezolana de Higiene Mental. En el acto inaugural hicieron uso de la palabra: el Pbro. Dr. y Prof. Manuel Montaner, Director del Instituto Pedagógico; el Dr. Mateo Alonso, Secretario General de la Liga Venezolana de Higiene Mental, el Dr.

y Prof. Elio Gómez Grillo, Jefe del Departamento de Pedagogía, y el Dr. Moisés Feldman, del Servicio Psicopedagógico del Instituto.

El cursillo comprendió doce charlas, que fueron dictadas los días 20, 22, 27 y 29 de abril; 4, 11, 13, 18, 20, 25 y 27 de mayo; y 8 de junio, en las cuales se desarrollaron los temas siguientes:

- 1.—El concepto integral de la salud. Definición de salud y de higiene mental.
- 2.—Evolución de la personalidad. Constitución, desarrollo infantil y ambiente.
- 3.—Los principios psico-higiénicos de la educación formativa, instructiva y social.
- 4.—La psico-higiene en el período educativo del pre-escolar.
- 5.—La maduración y adaptación del pre-escolar. Problemas que se presentan en su desarrollo.
- 6.—Higiene mental del escolar. Aprendizaje y pre-orientación.
- 7.—Inadaptación y desadaptación escolar. Los desajustes emocionales.
- 8.—La cooperación de los padres y maestros en la formación del niño. La conducta extra-escolar.
- 9.—Los niños excepcionales. La educación especial. Clases diferenciales y paralelas.
- 10.—La crisis puberal. Los problemas sociales en esta etapa. La orientación de la adolescencia.

El personal que intervino en el cursillo estuvo constituido por los siguientes especialistas: Dr. Mateo Alonso, Dr. Cristóbal Maciá, Dr. José Luis Vethencourt, Profesora Josefina Fierro de Ascanio (Licenciada en Psicología), Dr. J. Ortega Durán, Dra. Lesbia Berbin (Psicóloga), Profesora Ofelia de Rivero y Dr. Moisés Feldman.

Las charlas se desarrollaron en el Auditorio.

Abril, 21, 7,15 p. m.

Tercera conferencia de *Don José Gaos*. Auditorio.

Abril, 23, 8 a. m.

Invitado por el Departamento de Pedagogía del Instituto, el eminente pensador mexicano *Eduardo García Maynez*, Profesor de la Universidad Nacional Autónoma de México, dictó para todo el alumnado del establecimiento una conferencia sobre el tema: “*Dogmatismo y Escepticismo*”. Auditorio.

Abril 23, 10,30 a. m.

Atendiendo invitación del Departamento de Castellano, Literatura y Latín del Instituto el notable historiador, crítico y ensayista ecuatoriano *Dr. Benjamín Carrión* dictó la primera de un ciclo de cuatro charlas para los alumnos del nombrado Departamento. Versó su primera disertación acerca del tema: "*Misión y responsabilidad de los escritores en el mundo actual*". Aula N° 3.

Abril 23, 7,30 p. m.

Cuarta y última conferencia de *Don José Gaos*. Auditorio.

Abril 24, 10,30 a. m.

Segunda charla del *Dr. Benjamín Carrión*. Tema: "*El deber del intelectual ante su pueblo*". Aula N° 3.

Abril 24, 6 p. m.

Segunda conferencia del *Dr. Eduardo García Maynez*, especialmente dedicada a los alumnos de la especialidad de Filosofía y Ciencias de la Educación. Tema: "*Objetivismo y subjetivismo axiológicos*". Auditorio.

Abril 29, 10,30 a. m.

Tercera charla del *Dr. Benjamín Carrión*. Tema: "*¿Puede o debe haber una literatura comprometida?*". Aula N° 3.

Abril 30, 10,30 a. m.

Cuarta y última charla del *Dr. Benjamín Carrión*. Tema: "*Las corrientes actuales de la temática literaria en la América Latina*". Aula N° 3.

Mayo 21, 11 a. am.

Los alumnos cursantes del Cuarto Año del Instituto, en homenaje al desaparecido poeta venezolano *Andrés Eloy Blanco*, en el cuarto aniversario de su trágica muerte, organizaron y presentaron un acto en el Auditorio, que se rigió por el siguiente programa:

- 1° Charla del laureado poeta *Dr. José Ramón Medina*. Hizo la presentación del charlista el alumno *Pedro Parra*.
- 2° Recital de poemas de *Andrés Eloy Blanco* a cargo del alumno *Ramiro Flores*.

Mayo 21, 7,30 p. m.

Los alumnos de los cursos que funcionan en horas de la tarde presentaron en el Auditorio un acto en homenaje a la memoria de *Andrés Eloy Blanco*, el cual estuvo integrado por los siguientes números:

- 1°—Palabras de presentación, a cargo del alumno *Víctor Oscar Sosa Hernández*.
- 2°—Charla: "*Andrés Eloy Blanco: el ciudadano y el literato*", por *Dr. Humberto Cuenca*.
- 3°—Intermedio musical, a cargo del coro del Seminario de Teatro de las Escuelas Normales.
- 4°—Recital del alumno *Ramiro Flores*.
- 5°—Intermedio musical, a cargo del coro del Seminario de Teatro de las Escuelas Normales.
- 6°—"Andrés Eloy Blanco poeta del pueblo", charla del *Dr. Carlos Augusto León*.
- 7°—"Coloquio bajo el laurel", del poemario "*Giraluna*", interpretado por el coro del Seminario de Teatro de las Escuelas Normales.

Mayo 23, 9,30 a. m.

"*The English Students Club*" presentó, para todos sus miembros, en una charla relacionada con la enseñanza del inglés, al *Sr. Balfour Zapler*, Gerente de Circulación de "*The Daily Journal*", de Caracas. Aula N° 6.

Mayo 25, 11 a. m.

Con carácter exclusivo para el alumnado femenino del plantel, la *Dra. Ela Bergher de Bacalao* dictó una charla que versó sobre: "*Problemas fisiológicos, psicológicos y educativos de la pubertad*". Auditorio.

Mayo 27, 5 p. m.

Se inauguró en los pasillos del Instituto la *Exposición Rotativa sobre Evolución del Dibujo* que viene presentando en diferentes Liceos de Caracas y del interior la profesora *Mercedes Pardo de Otero*. Asupiciada en su presentación por el Liceo de Aplicación, esta exposición permaneció abierta al público hasta el 20 de junio.



Un aspecto de la exposición de dibujo.

Junio 5.

En horas de la tarde visitó al Instituto y departió con profesores y alumnos *Monsieur Paul Delouc*, Secretario General de la Confederación Mundial de Sindicatos de Trabajadores de la Enseñanza, de paso en Caracas. Estuvo acompañado en su visita por el Dr. Manuel Caballero y los profesores Alexis Márquez Rodríguez y Federico Montenegro.

Junio 6, 10 a. m.

"*The English Students Club*" presentó para sus miembros una charla sobre aprendizaje de la lengua inglesa a cargo de *Mr. John L. Bright*, Adjunto al Agregado Cultural de la Embajada Norteamericana en Caracas. Aula N° 6.

Junio 9, 7,30 p. m.

Primera de un ciclo de tres *Mesas Redondas*, organizadas por el Departamento de Pedagogía para discutir sobre *Educación Preescolar*. Como ponentes actuaron: la Dra. Luisa Elena Vegas; las profesoras Hilda López, Itala Ricci y Belén San Juan; y los Dres. Juan José Arévalo, Raúl Osegueda y Gabriel Barrera Moncada. Auditorio.

Junio 10, 7,30 p. m.

Segunda Mesa Redonda sobre Educación Preescolar. Auditorio.

Junio 11, 7,30 p. m. . .

Tercera Mesa Redonda sobre Educación Preescolar. Auditorio.

Junio 13, 11 a. m.

Se inauguró la *Exposición de Especímenes de la Avifauna Venezolana* que, como expresión primera de la labor que realiza el Servicio de Técnicas Modernas de Enseñanza, presenta la Dirección del Instituto. En el acto inaugural hicieron uso de la palabra el Pbro. Dr. y Prof. Manuel Montaner, Director del Instituto; el Prof. Sergio Tovar, Jefe del Departamento de Biología y Química; y el Prof. José Basilio Hernández, quien pronunció el Discurso de Orden. En otro lugar de esta entrega se comenta la trascendencia que ha tenido esta Exposición. La exposición permaneció abierta para el público hasta el 24 de junio en la Sala de Profesores del Instituto.

Junio 22, 8 p. m.

Tuvo lugar el acto de clausura del Cursillo de Higiene Mental para maestros organizado por el Departamento de Pedagogía del Instituto y la Liga Venezolana de Higiene Mental. El acto se rigió por el siguiente programa:

- 1º.—Palabras de apertura a cargo del Dr. Moisés Feldman, del Servicio Psicopedagógico del Instituto.
- 2º.—Palabras del Secretario General de la Liga Venezolana de Higiene Mental, Dr. A. Mateo Alonso.
- 3º.—Entrega de los certificados de asistencia al cursillo.
- 4º.—Palabras a cargo de un alumno del cursillo.
- 5º.—Palabras de clausura del Pbro. Dr. y Prof. Manuel Montaner, Director del Instituto.

El acto tuvo lugar en el Auditorio.